

tant, nous ne craignons pas de l'affirmer, absolument nouveau, et il sera extrêmement utile à tous ceux qui ont à diriger, ou à suivre, les offices, toujours si pieux et si touchants, des Quarante-Heures. Ce qu'il fallait chercher dans les décrets et mandements, dans les livres de chant, ou dans les pieux manuels, ici et là, avec le risque souvent de ne pas trouver au moment opportun, ce petit livre, très commode, et qu'on peut mettre en poche facilement, nous le donne tout à la suite d'une façon très claire, sans qu'il y manque rien et sans qu'il y ait rien de trop. L'auteur a fait preuve d'un grand sens d'observation, et il semble bien que pour ainsi ne rien oublier il a dû bien des fois remettre sur le métier.

Ces choses positives que sont les directions à suivre dans les cérémonies et les chants de l'Eglise, surtout celles qui ne se présentent à être observées qu'une fois l'an dans chaque paroisse ou chapelle, qui ne sait combien il est difficile de se les rappeler exactement au bon moment. M. le curé Lavallée a voulu rendre service à ses confrères. L'avenir dira qu'il a parfaitement atteint son but.

“Maintes fois, vous ne l'ignorez pas, écrit-il à ses confrères, en manière de préface, des difficultés, des doutes, des incertitudes ont surgi lorsqu'il s'est agi d'assurer la stricte exécution de la *dévotion des Quarante-Heures*. Suivre la direction et obéir aux volontés de l'Eglise; appliquer aux cérémonies la liturgie exacte, exprimée par des décrets dont le texte, souvent, nous fait défaut; trouver à point une réponse à ses doutes, une solution à ses difficultés; satisfaire sa dévotion, et celle des fidèles, par des actes remplis d'amour et de piété, et qui sont de vraies amendes honorables à Jésus tant offensé; enfin avoir toutes les prières, lues ou chantées, en un seul volume, au lieu d'être réduit à en feuilleter plusieurs... tout cela est la raison d'être du livre que je vous offre aujourd'hui...”

Après un précis historique très net et très clair — il tient en